
1-Comment tu t’identifies كيفاش زعما بغيتي نهدر معاك   les pronoms  ديالك et ي سمية لبغيتي تستعمل   

 ’’lesbienne and Moroccan  les pronoms ‘’ elleسمية  -

2- tu t’identifies en tant que حاجة  بشي ? 

- Femme cis genre 

نوع ديال  شنو -3 le travail ديالك مع ‘’lesbian and Moroccan’’ ? 

- Genre le but ? 

4- le but oui et les choses que tu fais dans la page ? 

- Le but est en premier c’est la visibilité, parce qu’avant de créer ma page j’essayé de 

trouver des influenceuses lesbiennes et marocaines et des youtubeuses, parce que je me 

sentais bizarre en tant que lesbienne et marocaine, je voyais des lesbiennes un peu 

partout sauf des marocaine. Je me disais ياكما غير انا بوحدي لبحال هاكا c’est pour cela j’ai 

décidé de créer la page juste pour dire que non vous n’êtes pas seule, regarde je suis 

aussi lesbienne c’est normal je vie une vie normale   ماشي شيحاجة فشكلdonc c’est ça le but 

de la page. Le but aussi c’est dénoncer des comportements sociaux par apport au 

lesbiennes et à la communauté en général à travers des memes,à travers des postes et 

des fois des vidéos sinon je poste aussi du contenu de ma vie quotidienne pour justement 

dire que je vie une vie normale si vous êtes lesbienne vous êtes normales et il n’y a pas 

de différence entre lesbienne et hétéro et puis voilà c’est ça. 

5- du coup, tu as une idée   علاشtu as choisi, tu as répondu   شويةmais   زعما علاش هاد لmédium 

‘’support’’ ? 

 ? instagramعلاش  -

6- d’ailleurs   ماشي غيرinstagram الاكاينين شي حوايج خرين ? 

 facebook, une page facebook publique tout le monde peut partager je publieعندي   -

exclusivement que des memes parce que comme elle est publique je sais pas qui regarde 

donc ils ne savent pas qui je suis, il y a des gens qui pensent que je suis un mec bon 

 Lesbian and Moroccan. Pour Instagram je l’ai choisi parceعلى   toute une histoireدايرين  

que y avait plus des gens qui sont allé vers Instagram et qui quittaient Facebook qui 

n’est plus une plateforme très intéressante… clean et sécuritaire je préfère faire un 

compte privé tout en faisant des trucs… je ne sais pas comment en tout cas voilà.  



7- ok, c’est intéressant هاد لعيبة هادي et du coup en faite   وقتاش هادla page a été crée   او كيفاشil a été 

créé ?  

- La page instagram a été créé après facebook, la page facebook a été créé le 30 avril 2019 

le jour que j’ai eu ma sécurité canadienne au cas où y avais quelqu’un de ma famille qui 

voyait la page et qui faisait un lien bizarre et pour éviter   داكle truc   ديال‘’ne fais plus ça’’ 

 Après j’ai créé la page instagram parce que j’ai utilisé facebook''رجعي لمغريب باراكا عليك'‘.  

pour chercher des folowers d’iinstagram je fessais de la pub pour ma page pour les gens 

qui voulais me follow puis sur instagrame je filtre je n’accepte pas  مرا مرا  واحد  أي 

j’accepte des faux comptes, parce que y a des personnes qui peuvent pas me follow avec 

leurs vrais comptes mais généralement j’accepte que des comptes vrais ou bien comptes 

qui follow des pages comme moi je follow.  

8- c’est super, en fait cette partie ديال l’archive   معرفتش واشtu as le temps pour le faire   ولا لاou 

bien on peut le faire حنا, l’idée aussi c’est qu’on demande au groupe زعما les associations les 

pages   او داكشيd’écrire eux même leur histoire   باش أكونun truc en mode   هوما ليqui ont décidés 

 on ne peut pas l’écrire à la place des autres, tuليحنا   un truc collaboratif mais aussi un trucزعما  

vois ? Donc si tu veux le faire ça serait génial  زعماtu peux écrire ton histoire on se basant   شوية

  .le trucباش تكتبي  si tu veux un cadreليكنسولك دبا  les questionsعلى 

- Ok  

9- Est-ce-que   قبل منla page  درتيune volontaire dans l’activisme queer ? 

- Aucunement 

10- est-ce-que tu considère   هادla page   هاديcomme une forme de militantisme   زعماest-ce-que 

tu penses que tu fais partie de l’activisme queer marocain ?  

- Selon la définition du Militantisme, je pense que je rentre dans le militantisme mais oui 

je considère que je fais une sorte de militantisme, probablement parce que je parle 

ouvertement de certains sujets illégaux au Maroc et voilà j’aimerais que ça change, je 

ne sais pas si on faisons ce que je fais ça va changer quelque chose mais au moins pour 

apporter le support moral de dire regarder c’est correcte d’être comme vous êtes et il 

n’y a aucun problème à ça. 

11- je pense qu’il y a plusieurs moyens pour changer les choses et justement donner la force au 

gens à travers la visibilité ça peut faire que les choses peut changer, c’est super important  هادle 



travail   لي كاديري. Est-ce-que فla page   كاينا غير نتي بوهدكou bien il y’a d’autres personnes,  زعما

comment tu gère la page ? 

- Alors, dans la page   انا ماشي بوحدي فراسي انا بوحدي ولكين   c’est juste une note que j’aiغير 

j’aimerais partagée.  

 l’événement qui t’as touché et a touché aussi et impacté ta page et impacté le milieuشنو هوا  -12

queer aussi مؤخرا dans ces quinze dernières années ?  

- Je n’ai pas pu comprendre la question  

13- est ce qu’il y a un évènement fort  مثلاqui t’as touché par exemple et qui a impacté ta façon 

de gérer la page ?  

- Non je ne pense pas. C’est sûr que je fais plus le même contenu que j’ai faisais au début 

déjà mais en instagram je n’étais pas out au début donc j’ai publié exclusivement des 

memes et des réflexions que j’avais. Après la vue que je me suis outé moi-même je fais 

de contenu un peu différent parce que je peux faire directement des stories pour parler 

de certains sujets. Sinon non y’a pas vraiment d’évènement mais ça m’a vraiment 

soulagé par contre de faire my coming out via instagram   بحل الا درت لcoming out   ديالي

 le monde entierعاد   coming out en passant par amis après familleكيديرو   normalementناس  

mais j’ai fait le monde entier عادamis et famille et ça m’a vraiment aidé moralement 

psychologiquement  حيد علياun grand poids.  

14- est-ce-que pour toi il y’a un moment ليكان hyper important f l’histoire queer فلمغريب ? 

 qui était prisonnière parce elle avaitكاينا سارة  le monde arabe ouiكاين ف  non maisلمغريب  -

levé le flag en Egypte، ça m’a impacté parce que je me suis dit vu en elle putain ça 

pourrait vraiment m’arriver aussi au Maroc. D’ailleurs, j’ai commencé à me poser des 

questions de si jamais ça arrive au Maroc qu’est-ce que je vais faire ? probablement que 

 et probablement je vais lancer une brique à quelqu’un en espérant queغادي نحاول ندمهوم  

tout le monde suive. Revenant à l’histoire de Sara, elle aussi après elle est venu au 

canada elle a était refugiée je pense.  

15- dehors,   نتيton départ à canada d’une manière c’était parce que tu es lesbienne   زعماle fait 

d’être queer c’est l’une des raisons علاش جيتي لكندا ? 

- Oui c’est l’une des raisons, mais ce n’est pas la raisons principale parce qu’au début je 

voulais venir ici à cause de manque des opportunités au Maroc et aussi à cause de la 



façon que les femmes sont traités au Maroc je ne voulais pas rester là et troisièmement 

parce que je suis lesbienne mais ce n’est pas la raison principale.  

 qui font partie aussi du mouvementفلمغريب   pour toi les personnes ou bien les figuresشكوناهوما  -16

queer ou pas mais qui t’en inspiré et  ليبنسبا ليكsont intéressant et pourquoi ? 

- J’aime beaucoup Abdellah Taia je pense que c’est vraiment admirable ce qu’il a fait il 

est très courageux, et Zineb Fasiki je l’aime bien. Sinon j’ai créé la page mais je ne 

connaissais pas grand monde عاد دباje découvre on regardant   شكونmes followers et qui 

ce que follow, c’est à partir de ça que je vois   هادles pages et les personnes   هادوet souvent 

parce que des gens m’envoient des postes et je découvre d’autres personnes à partir de 

ca mais sinon au début je connaissais rien mais ça sera juste ces deux personnes.  

17- Zineb el Fassiki n’est pas totalement queer  

- Oui oui mais elle est avec nous  

18- totalement 

- Ah oui, un autre truc j’essaye de faire je ne sais pas si ça correspond à ton question mais 

ce que j’essaye d’inciter les gens de créé des pages, je faisais ca avant dehors c’est 

« Ghalib» je l’es incité pour créer une page et j’ai incité d’autres personnes pour créer 

leur page, mais finalement c’est juste « Ghalib » qui a réussi. Mais j’essaye de 

convaincre les gens de faire des pages sur leur orientation sexuelle et parler de leur vécu, 

de ce qui voie dans la communauté ou dehors de la communauté en tant qu’une personne 

bi   مثلاles non binaires même chose… parce que on a pas de représentations   ديال هادles 

sexualités et les diversités de genre. Alors j’essayé vraiment si mes followers ça les 

intéresserais, je n’exige pas vraiment que s’est soit public « Ghalib » parceque lui il a 

décidé d’être public. mais sinon des pages anonymes pour publier des memes et des 

pensés. Alors en temps en temps je lance un poste en disant beh si tu veux créer une 

page vas-y fais là. 

19- c’est important ,هاد القضية du coup   شنو هياta relation avec tes followers ? Et comment tu peux 

la définir ? 

- Je ne sais pas si je peux la définir, j’ai quelques followers que je peux dire que sont des 

amis mais quasiment je réponds à tout le monde qui m’écrit respectueusement  ماشي

 .trioهادوك ليكي قولك كنقلب على 



J’essaye d’apporter du support moral quand je peux, si je ne peux pas je publie l’histoire 

de la personne en anonyme puis mes followers en commentaires ils apportent le soutien.  

20- dehors, si tu peux  مثلا définir les différentes choses que tu fais justement memes, vidéos et 

  ? une ligne directriceواش عندك 

- Toutes est spontanés   تاles memes sont spontanés   كانكون جالسة بعد المرات سايقة حليمة او كنوقف

  .je suis juste spontanée او كنكمل طريقي un meme kanpubliehaكندير  une idéeحيث جاتني

 … J’ai vu que ? ليهدرتي عليهم تالدبا les sujetsشنو هوما  -21

-  Oui, j’ai fait des capsules scientifiques parce que j’ai étudié ce domaine et j’adore 

expliquer des trucs que les gens ne veulent pas nécessairement savoir mais j’adore 

l’expliquer donc je l’explique. Tout d’ailleur c’est quand même drôle parce que chaque 

fois que je le fais je perds des fallowers mais je m’en fou parce que c’est une chose que 

j’aime bien, et je fais aussi des activités dans mes stories d’entertainment ‘’would you 

rather’’ je pense que t’as déjà vu ça. 

Et des trucs un peu drôle et con en même temps genre pour d’énoncer des trucs des 

stéréotypes comme nous dis  تاles quiz que je fais qui sont 0% accurate je les fais on se 

basant sur les stéréotypes des lesbiennes, Puis à la fin je dis genre de n’importe quoi des 

questions connnes parce que même les stériotypes des fois sont cons.  

Il y a la section aussi de ‘’confess somthing LGBT related’’ je trouve ça un peu 

important parce que les gens ont toujours des choses à dire et souvent ils ont personne 

pour à qui le dire   كوقع ليهم بزاف ديال لبلانات اوils gardent pour eux parce que ils ont pas out 

à leurs familles et amis et souvent quand je fais   هادla section j’ai eu beaucoup de 

confessions les gens ont beaucoup plus à dire.  

Puis c’est ça les activités que je fais sur la page à part ça les memes   راك عارفet des 

vidéos, je fais des vidéos souvent avec des personnages je fais le personnage du gars qui 

est homophobe et j’essaye de donner des arguments, et je faisais des vidéos de 

personnage de ma mère je pense que ta déjà vu ça beh c’est dans mes vidéos anciens 

tout ce que ma mère m’a dit part apport à homosexualité en général et comment   اناje 

pense que ma mère va réagir je faisais ça en vidéos j’ai plus vraiment le temps pour faire 

ça mais en même temps je le fais et c’est ça globalement. دبا نسيفطليك شيvidéo   الا مكنتيش

  .شفتيه

J’ai plus peur que ma mère découvre   هادles vidéos qu’elle découvre mon homosexualité 

  .non moi je ne suis pas comme ça pourquoi tu ries de moi c’est pas vraiاتقولي 



22- est-ce-que tu cherches à créer une communauté justement, à créer  واحدla base de soutien et 

de solidarité à la fois  باش متحسيش براسك بوحدكmais aussi pour les gens  أكون نفسles sentiments ? 

- Exactement, c’est pour ça je fais des groupes de temps en temps je fais un groupe de 

discord d’ailleur   نعاود خاصني  كاين lancer l pubفكرتيني  راه  اعرفو  ناس   c'est pour ca jeباش 

travaille aussi sur le projet de l’application de rencontre avec mes followers d’ailleur, je 

ne sais pas si tu es au courant de ça.. On essaye de faire un genre de tinder pour la 

communauté c’est vraiment n’est pas facile c’est des étudiants qui n’ont pas assez de 

temps, ça avance très longuement mais on espère que ça va être finir à un moment donné 

après ça apprend trop de temps.  

23- c’est une bonne idée, c’est très intéressant  دبا بحال هادle groupe  شنو لفيهcomment ça se passe 

 ? فيه

- Le groupe malheureusement je ne peux pas filtrer les gens en instagram je filtre les gens 

et il y a souvent des gens qui ne suppose pas d’être dans le groupe, pour le discord  دبا

j’ai jeté un coup d’œil ça a l'aire d’être correcte c’est les personnes qui me follow il y a 

même des garçons je les laisse parce que je sais qu’ils ont de la communauté, j’ai pas 

de beaucoup de gars donc je sais pas s’ils peuvent trouvés ce qu’ils veulent dans le 

groupe. Il y a des personnes qui cherchent de l’amitié, de trouver l’amour dans ces 

groupes mais sinon ce n’est pas vraiment le but, le groupe   معندوش زعما مكنقولشvoilà le 

groupe est pour les rencontres   كنقولle groupe pour l friendship love   ليطرا ف داكlr groupe 

 .go for it meet people and see what happensاو صافي 

24- Quel sont les gens que tu vises ? 

- Je vise les LGBT marocains, bien sûr surtout les lesbiennes mais les LGBT en général. 

 es-ce-que tu peux ? فين وصلتي دابا mais pour toiهدرنا شوية على هادشي  ,ton parcoursنرجعو شوية ل   -25

dire que t’as un parcours en tant qu’activiste ou bien militante et aujourd’hui تيفين وصل ? 

- J’ai un mini parcours grâce à quelques feedbacks que je reçois des personnes qui me 

follow, j’ai arrivée à mon but grâce à ces personnes la parce que  كسيفطوليdes messages 

genre écoute j’ai pensé que je suis la seule lesbienne et j’ai vu ta page, ça fait vraiment 

plaisir de voir une fille qui est comme moi qui aime aussi les femmes c’est vraiment 

normal, ou bien d’autres personnes qui avant était isolé en tant que LGBT parce que tu 

peux pas parler au Maroc puis grâce à ma page ils ont trouvés l’amour, ils ont trouvé 



l’amitié là ils ont en petite communauté en amis ou en couple j’ai même des followers 

qui ont déménagé ensemble et qui prévoit aller à l’étranger ensemble. 

Donc, de ce côté-là je pense que j’ai fait une petite part de militante, de ramener un peu 

les gens de la communauté ensemble pour les faire sentir un peu mieux 

psychologiquement parlant.  

26- Est-ce-que il y a des choses ليتبدلو نتي فta vision et tes valeurs et  واش تعلمتي شيحوايجà travers 

 ? واش كاينين شي حوايج لييتبدلو etلي درتي  le travailهاد 

- Oui bien sur تعلمت beaucoup de choses, parce que au début j’avais aucune relation avec 

la communauté du coup la quand j’ai créé la page j’avais plein de gens de divers 

sexualités qui me follow et j’ai appris pas mal de choses sur la sexualité déjà parce que 

moi j’étais limité à lesbienne gay et bi   هادشي ليكنت كنعرفtrans man trans women et même 

là je n’avais pas une grosse vision par apport à ça.  

Donc reconnaitre ces personnes issu de cette diversité m’a permis d’amélioré mes 

connaissances par apport à ça. Mais je ne suis pas encore assez à l’aise pour vraiment 

parler comme il faut, j’ai déjà fait un ou deux podcasts avec Ghalib par apport à la 

transsexualité mais  الا ماكنتش كنفهم شيحاجةje préfère de ne pas parler vraiment.  

 ? ليعشتيهم les challenges et les dangersشنو هوما  -27

- Déjà   لقا كان   pronom et nom de famille, je ne sais pasديالي   facebook personnelشيواحد 

comment ils ont fait mais ils m’ont trouvé du coup j’ai dû supprimée tout mes réseaux 

sociaux personnelles. Un autre danger ça serait probablement de me faire arrêter au 

Maroc, s’il y a quelqu’un qui dépose une plainte ils ne connaissent pas vraiment mon 

vrai nom mais je sais plus là il y a des gens qui connaissent mon nom, dépose une plainte 

officielle à mon égard et je viens de découvrir que personne ne peut faire grand-chose 

si je suis arrêtée au Maroc donc voilà c’est assez dangereux si je vie au Maroc je vais 

essayer de le faire secrètement malheureusement mais c’est ça. 

    la nationalité marocaineولا تنازلي على  -28

29- Ce que je comprends que عندك حتا شي  كنتي فالمغريب مكانش    منين page عد   تا مشيتي لكندا c’est devenu 

le cas ? 

- Oui, mais j’ai attendu  جيت لكنداen 2013   عاد حليت   2019او تالla page mais j’ai pensée pour 

longtemps pour le faire parce que juste ce n’est pas assez safe. 

-FIN- 


